
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

Vespertina Radio 
Jueves 26 de febrero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) MR. Magazine Radio 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 

 
POLÍTICA 
Aprueba el Instituto Electoral de Querétaro topes de gastos para campañas y precampañas 
en este 2009. El tope para gobernador es 10 millones de pesos. (NC) 
 
Da espaldarazo Héctor Larios a Francisco Domínguez, en una fiesta que tenía toda la 
apariencia de un acto proselitista;  además pidió el voto de panistas para el diputado federal 
con licencia. (NC) 
 
Crónica. Comida vegetariana y mariachi, el telón de fondo en que Francisco Domínguez fue 
destapado como precandidato a la alcaldía de Querétaro. De las cenizas del diputado surgió 
el precandidato. Al evento llegaron panistas conocidos como Alfredo Botello, Felipe 
Urbiola, secretarios municipales de apellidos, Alegre, Martínez Moyano, Sánchez Urraza, 
Casillas, diputados locales, Héctor Lugo, Germán Borja y cientos más que aunque menos 
conocidos se unen a la porra. (PC) 
 
Comentario. Tremenda pachanga se armó ayer en el Chamali, con cerca de mil 500 
personas convocadas por Francisco Domínguez Servién. Estuvo Alfredo Botello Montes 
entre otros secretarios y los alcaldes de Corregidora Germán Borja García y de Huimilpan 
Lucio Fajardo. (NC) 
 
El propio PRD perdona a Francisco Domínguez. Este día en sesión del consejo general del 
Instituto Federal Electoral  se dio a conocer que el representante del PRD ante el Instituto, en 
la ciudad de México, pidió que se desechara la denuncia contra Domínguez Servién, por los 
espectaculares, desde el 29 de enero pasado. (NC)  
 
Cabeza. Luego de que el PRD en voz de su dirigente estatal Horlando Caballero 
interpusiera aquí una denuncia en el IFE en contra de Francisco Domínguez Servien, por 
publicitar su informe de actividades en la capital queretana, la denuncia fue retirada por el 
mismo representante del partido en el IFE a nivel federal. (PC) 
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El diputado federal Francisco Domínguez está violentando la ley con sus eventos. Las 
precampañas comienzan hasta el 25 de marzo, aseguró el secretario de desarrollo político 
del PRI, Iván Moctezuma. Dijo que interpondrán una queja ante el IEQ. (PC) 
 
Comentario. Circula un correo electrónico desde aymanuelito@gmai.com, en el que se habla 
mal de la construcción del Parque Bicentenario. Se señala que el terreno en que se hizo, 
viven leprosos, que las patrullas no llegan allá porque están muy viejas y que no hay 
drenajes. (NC) 
 
Es válido que los funcionarios públicos busquen un nuevo cargo (chapulineo), ya que 
cuentan con la experiencia, señaló el alcalde capitalino, Manuel González Valle, quien dijo 
que él mismo ya lo ha hecho. (NC) 
 
Son legítimas las aspiraciones de al menos tres regidores panistas del ayuntamiento de 
Querétaro de buscar una diputación local, aunque lo ideal es que deberían concluir su cargo, 
indicó el regidor del PVEM, Israel Chávez Pozas. (NC) 
 
Visitará el estado la líder nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, el próximo 4 de marzo, 
informó Ibán Moctezuma Pérez Guzmán, secretario de desarrollo político del partido. Indicó 
que vendrá a inaugurar las nuevas oficinas y a celebrar el 80 aniversario del partido con los 
principales priístas del país. (NC) 
 
Cabeza. Se contempla la visita de Beatriz Paredes a Querétaro con motivo del 80 
aniversario de la fundación del PRI, este próximo 4 de marzo. (PC) 
 
Cabeza. Confía el PRI ganar la elección de gobernador con 290 mil votos, aseguran contar 
ya con 200 mil y trabajarán para recuperar la confianza de 90 mil votantes más, a través de 
su estrategia “Movimiento Ciudadano”. (PC) 
 
 
SECCIONES 
El Informador. Pancho Domínguez se lanzó al ruedo, y en miércoles, no en domingo, busca 
la candidatura del PAN a la presidencia municipal. Un fiestononon que hizo ayer con más de 
800 personas que asistieron a su gran comilona. Se le adelantó Pancho a Lupita, así que 
Pancho y Arturo Maximiliano no son ya ni diputado federal ni funcionario federal, 
respectivamente, ellos ya están por la libre, platicando y buscando el voto de sus 
compañeros panistas. Se adelantan si o no, el PRI dice que sí. Y Lupita, bien gracias, 
continúa como secretaria de educación, y no le quedó de otra ante el destape de Pancho, 
declarar que no por madrugar amanece más temprano, pues no, pero tampoco con 
declaraciones Lupita podrá negar que tanto Pancho como Maximiliano ya le llevan 
delantera en decir que la quieren. Lupita aun no lo acepta públicamente. Si no bajaron ya a 
Jesús Carlos Hernández, él quizá se baje en los próximos días. ¿Hasta cuándo Lupita? 
(PC) 
 
José Calzada Rovirosa, comenta que a finales de la semana pasada visitó plantas 
maquiladoras de ropa en Colón, donde dueños y trabajadores trabajan en condiciones muy 
difíciles por el aumento del dólar, lo que dificulta la exportación. Le pidieron acercarse a la 
Secretaría de economía y hoy se reúne en la dependencia para conocer los apoyos que 
ofrecen para ayudar a las empresas a comprar maquinaria, elevar su tecnología y enfrentar 
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la competencia internacional. Las cifras económicas son muy preocupantes, con un 5% de 
desempleo, inflación de 6.5% y disminución de exportaciones en un 26%. Respecto a la 
presencia de Beatriz Paredes en Querétaro, señala que será muy honroso, será un evento 
muy importante en el que participen priístas distinguidos de todo el país y muestra la unidad 
que hay en el partido. Reitera que analiza la situación para buscar la candidatura y en su 
momento dará a conocer su conclusión. (NC) 
 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ante la crisis Mario Alberto García Vázquez, maestro en administración de sistemas de 
productividad y calidad, recomendó a las organizaciones optimizar recursos y continuar con 
sus proyectos, al ofrecer la conferencia “Oportunidades del momento histórico de México”. 
(PC) 
 
Vía telefónica. Antonio Castillo Willards, Delegado de CONDUSEF, comentó que todos los 
inversionistas deben tomar en cuenta 3 factores: uno es la seguridad de la inversión, otro es 
el rendimiento y tercero, la liquidez, todos esos factores interfieren el uno con el otro, pero 
seguridad es lo número uno. Todas las instituciones financieras que tienen una autorización 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para captar recursos y hacer préstamos, dan 
la seguridad de que están siguiendo toda la normativa y los recursos están seguros. Hay 
empresas que se hacen llamar empresas financieras, pero no necesariamente lo son, y que  
son asesores financieros. Cuando la gente invierte en monedas extranjeras, en mercados 
fuera de nuestro territorio y sobre los cuales la Secretaría de Hacienda no tiene ningún 
control y es ahí cuando están a riesgo de lo que le pueda ocurrir a esa inversión y a riesgo de 
lo que le pueda reglamentar la regulación de aquel país. Sobre si se inscribió para diputado 
por el tercer distrito por el PAN, afirmó que sí. (PC)  
 
Cabeza. Para este año no se prevé que Querétaro reciba excedentes petroleros, informó el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El 27 de febrero concluye la aplicación del horario de invierno en 950 escuelas primarias 
públicas del turno matutino en el Estado, recordó el sub coordinador de gestión educativa de 
la USEBEQ, Margarito Medina Noyola. A partir del lunes próximo más de 211 mil alumnos 
entrarán de nuevo a las 8 de la mañana. (PC) 
 
Cabeza. En el Tec de Monterrey campus Querétaro se llevó a cabo esta mañana la décimo 
cuarta feria de programas internacionales, en la que participaron más de 40 expositores de 
varias universidades del mundo, para presentar opciones educativas y programas de 
intercambio para estudiantes. (PC) 
 
 
SOCIEDAD 
El transporte para discapacitados es independiente, se cobra 3 pesos por usuario, es 
administrado por gobierno del estado y no se prevé aumento en la tarifa. (PC) 
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Cabeza. El proyecto para el desarrollo de una casa hogar para adolescentes ha sido frenado 
por la crisis, puesto que no se ha logrado la venta de un terreno que es propiedad del DIF, 
para su financiamiento. (PC) 
 
Cabeza. Desde que inició la administración, se han realizado 154 adopciones entre padres 
mexicanos y extranjeros, afirmó el director del Sistema estatal DIF, Fernando Romano 
Padró. (NC) 
 
Cabeza. La situación económica no ha afectado a la cultura en Querétaro, informó el titular 
del Instituto, Manuel Naredo. (NC) 
 
Cabeza. Se abre la convocatoria a los jóvenes interesados en participar en el premio 
nacional de la juventud. (NC) 
 
 
AGROPECUARIA 
Cabeza. El Delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés, anunció que en los próximos días se 
realizará la entrega de unas 19 mil tarjetas de débito a los productores, con la que podrán 
recibir los recursos de Procampo 2009, y se dará de esta manera mayor transparencia. (PC) 
 
Incrementa 60% el consumo de tilapia y trucha durante la temporada de cuaresma, en 
comparación con el resto del año, señaló el Delegado estatal de la SAGARPA, Manuel 
Valdés Rodríguez. (PC) 
 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Convoca la facultad de Bellas artes de la Universidad Autónoma de Querétaro al 
concurso “Basura, materia prima”. (NC) 
 
Cabeza. La comisión de salud del ayuntamiento de Querétaro llevará a cabo el primer 
Reciclón Querétaro 2009, del 11 al 22 de marzo. Lo que pretende este evento es recaudar 
equipo electrónico en desuso, para que se reincorporen como materia prima en una nueva 
cadena productiva. Para entregar el equipo hay que acudir al Wal Mart de Bernardo 
Quintana. (PC) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo en el municipio de Querétaro el primer Reciclón Querétaro 2009, a 
fin de crear en los ciudadanos una conciencia ambiental sobre el uso y adecuada disposición 
de los aparatos electrónicos, además de acercar a ellos la forma más sencilla y segura de 
desecharlos, informó Israel Chávez. (NC) 
 
 
LABORAL 
Cerca de 300 personas estaban en fila esperando hacer efectivo el apoyo para la economía 
familiar y no han podido cobrar. La fila está desde las 8 de la mañana. Hay falta de 
información y confusión. Se había dicho que en cualquier sucursal podrían cobrar, pero al 
final los mandaron a todos a la sucursal de Constituyentes. Bancomer no tenía la información 
correcta del monto que les tenía que pagar, por eso se detuvo el pago. Gobierno del Estado, 
en comunicado de prensa, dijo que en prevención de cualquier contingencia bancaria y para 
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facilitar los trámites de cobro, se habilitó una unidad de pago en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez., desde hoy y hasta el 6 de marzo, de las 4 y media a las 6:30 de la tarde de 
lunes a viernes. (PC) 
 
Se registran largas filas en las sucursales de Bancomer, por el pago del apoyo a 
desempleados. El problema es que al parecer no tienen los recursos; muchas personas 
llegaron a formarse desde las 7 de la mañana y a la 1 de la tarde no se les daba nada. En el 
banco señalan que tal vez se empiece a pagar hasta mañana, aunque hay gente que dice 
que no cuenta ni con el dinero para el camión. (NC) 
 
Vía telefónica. Una señora se queja de que en el Bancomer están muy desorganizados, no 
saben ni cómo hacerle y afirman que cada quien debe llevar un papel en el que se indica la 
cantidad que va a recibir, cuando en realidad no les dieron nada. (NC) 
 
Finalmente Gobierno del estado ubicó una unidad de pago en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez de 1 a 6 de la tarde, de hoy al 6 de marzo. En el caso de los municipios, se 
habilitará también una unidad de pago en las oficinas recaudadoras. (NC) 
 
En conferencia de prensa, Jorge Ortega, coordinador del programa de apoyo a la economía 
familiar, explicó que falló el sistema d Bancomer y por ello no se entregaron los recursos, a 
pesar de que gobierno, dijo, hizo la transferencia en tiempo y forma. Insistió que Gobierno del 
estado se encuentra preparado para pagar a los desempleados. (NC) 
 
Tras la suspensión del recuento entre los sindicatos de San Juan del Río, ocasionada por los 
recursos legales interpuestos por Gregorio López en la Legislatura del Estado. Mónica 
Rodríguez aseguró que obtuvieron un triunfo en un recuento moral, al manifestarse con un 
grupo de 600 seguidores, en el estadio Corregidora. (PC) 
 
Se cancela una vez más el recuento entre los trabajadores de la presidencia municipal. El 
sindicato encabezado por Gregorio López (SUTM) interpuso dos nuevos incidentes, con lo 
que se acumulan ya, 26 medidas para impedir el recuento de trabajadores sanjuanenses. 
Más de 600 trabajadores del SITAM, liderados por Mónica Rodríguez viajaron a la capital 
del Estado y se dijeron ganadores de un recuento moral. Por su parte, el magistrado Jesús 
Lomelí explicó que el tribunal de conciliación y arbitraje no se amedrentará ante las quejas 
de Gregorio López en el congreso y con el gobernador, por su actuación. (NC) 
 
El SITAM no apoya a Jorge Rivadeneira en una posible candidatura. La líder de este 
sindicato, Mónica Rodríguez explicó que este organismo no se formó para apoyar al alcalde 
en una posible candidatura de gobierno del Estado y apuntó que no alientan la violencia con 
el sindicato de Gregorio López, simplemente buscan el recuento. (NC) 
 
Que los trabajadores y líderes de San Juan del Río resuelven sus conflictos a través del 
orden y  no mediante la violencia, dijo el subsecretario de desarrollo político, Jesús Carlos 
Hernández, quien hizo un llamado a los sanjuanenses en este mismo sentido. (NC) 
 
A la espera de la contrapropuesta de los sindicatos, el rector de la UAQ Raúl Iturralde 
Olvera, anticipa podría cederse a un incremento adicional, pero muy pequeño, a la propuesta 
presentada. (PC) 
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En espera el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, de que 
los sindicatos universitarios presenten sus contrapropuestas, después del ofrecimiento de 
5.5% de aumento que hizo. (NC) 
 
Aunque el STEUAQ está de acuerdo con el incremento salarial de 5.5%, ofrecido por 
rectoría, pide que se amplíe la bolsa de 360 mil pesos, contenida en la negociación salarial, 
indicó la secretaria general Fátima Ledesma. Hoy en la tarde tienen una reunión con el 
rector y buscarán ampliar esta bolsa. (PC) 
 
El STEUAQ se reunirá con su comisión revisora para plantear propuestas emanadas de la 
asamblea que sostuvieron este miércoles, informó Fátima Ledesma, secretaria general. 
(NC) 
 
Hay opiniones a favor al interior del SUPAUAQ a la propuesta de aumento salarial 
presentado por rectoría, señaló José Manuel Pichardo Peña, secretario general del 
sindicato. (PC) 
 
Cabeza. Este jueves 26 de febrero SUPAUAQ lleva a cabo su asamblea para analizar la 
propuesta de incremento del rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En entrevista, el presidente municipal de Amealco, Javier Cajiga afirmó que continúa la 
búsqueda de los responsables de una balacera en la comunidad de Picacho; solamente se 
detuvo a una mujer. Señaló que los dos policías lesionados están fuera de peligro. (NC) 
 
Cabeza. Pide madre de familia que el procurador del Estado intervenga en la investigación 
de la muerte de su hijo. (NC) 
 


